

ABSTRAK

M. Alan Putra Arfianto (1940410034), Strategi Pemberdayaan Dalam Mengembangkan Potensi Lokal Pada Wisata Bukit Serut di Desa Singonegoro Kecamatan Jiken Kabupaten Blora.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui strategi pemberdayaan melalui pengembangan potensi lokal pada wisata bukit serut yang berada di Desa Singonegoro, Kecamatan Jiken, kabupaten Blora. Penelitian ini berfokus untuk menganalisis penguatan daerah berdasarkan potensi lokal dalam mengembangkan Desa Wisata Bukit Serut secara tegas berharap dapat mempengaruhi peningkatan perekonomian serta kesejahteraan di daerah di Desa Singonegoro, Kecamatan Jiken, Kabupaten Blora.

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif, yang berstudi langsung ke lapangan. Dalam mengambil data melalui teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Jumlah informan dalam penelitian ini sebanyak 4 orang yaitu kepala pemerintahan desa, ketua kelompok sadar wisata, sekretaris kelompok sadar wisata, di wisata bukit serut.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa strategi pemberdayaan yang dilakukan oleh kelompok sadar wisata bukit serut melewati beberapa tahapan untuk merealisasikan berbagai kegiatan-kegiatan. Tahapan-tahapan adalah *pertama*, seleksi wilayah sasaran program, *kedua* sosialisasi pemberdayaan, *ketiga* pelaksanaan program pemberdayaan, dan *keempat* monitoring dan evaluasi penyelenggaraan program pemberdayaan. Program kegiatan yang dilakukan oleh pemerintahan desa, program yang telah diadakan oleh pemerintahan desa dengan dibantu oleh kelompok sadar wisata meliputi: kegiatan penyuluhan tentang sadar wisata, pelatihan pengelolaan wisata, kepelembagaan, pelatihan membuat. Program ini diselenggarakan oleh Pemerintahan Desa dengan tujuan agar dapat mengetahui manfaat adanya wisata bukit serut, serta dapat meningkatkan kesadaran, semangat, dan dapat menguatkan peran serta Desa dalam mengembangkan Desa Singonegoro menuju Desa Wisata yang berkelanjutan

Hasil pemberdayaan yang dilaksanakan oleh Pemerintahan Desa Singonegoro dalam mengembangkan potensi lokal pada wisata bukit serut dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat, dan dapat meningkatkan pendapatan ekonomi masyarakat, dengan menerapkan proses pemberdayaan yang baik sehingga mampu menciptakan kemandirian masyarakat.

Kata : Strategi, Pemberdayaan , Potensi Lokal, Pengembangan Wisata.